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ACTA NÚMERO CERO CATORCE DOS MIL VEINTICINCO (014 - 2025), DE LA ASAMBLEA GENERAL 

ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA SEDE REGIONAL BRUNCA DEL COLEGIO 

DE CIENCIAS ECONÓMICAS DE COSTA RICA, EN EL HOTEL CASA ROLAND RESORT,GOLFITO, 

PUNTARENAS,  EL DIECISIETE DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO A PARTIR DE LAS DIECISEIS HORAS 

CON CERO MINUTOS EN PRIMERA CONVOCATORIA CON LA ASISTENCIA DE: 

 

 

 CARNE NOMBRE 

1 6336 VARGAS MORA LUIS FERNANDO 

2 7167 JIMENEZ GODINEZ ALEXANDER 

3 13512 GARBANZO DUARTE JEAN PIERS 

4 14896 ARIAS CEDEÑO LAUREN MAYELA 

5 15093 CASTRO NAVARRO DAISY 

6 16661 QUESADA SALAZAR MARIO 

7 16891 VARGAS SEQUEIRA ANDREA 

8 17040 UMAÑA ROMERO ARNOLDO GERARDO 

9 17399 MONDRAGON BARAHONA JAVIER 

10 18852 BARRANTES LOBO FREDDY 

11 19128 BRENES FONSECA OLIVERO 

12 19525 LEIVA NUÑEZ MICHAEL 

13 20280 VARGAS ALVARADO ELSY 

14 21466 MORA MUÑOZ MARIO ALBERTO 

15 22738 OVARES CONEJO JOSE PABLO 

16 23472 CASTRO VARGAS DENIA 

17 23512 FERNANDEZ ZUÑIGA KENNETH ESTEBAN 

18 25699 SANCHO LOPEZ JASSEL 

19 26930 MORA BERMUDEZ ELICINIO 

20 27053 TELLO MARCHENA MAILYN MAYELA 

21 27054 CAMPOS VARGAS LUIS FERNANDO 

22 27396 CASTRO MARIN HEIZELL JORDANA 

23 28381 MATAMOROS BONILLA JOSE FRANCISCO 

24 29694 SOLIS ESQUIVEL IVAN 

25 32073 CHAVARRIA CONEJO DANIEL 

26 33662 JIMENEZ JIMENEZ YADIRA 

27 33762 CERVANTES MATA HANNIA 
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28 35072 VARGAS SIBAJA RICARDO 

29 35196 GAMBOA PORTUGUEZ SIDEY 

30 35232 FALLAS MORA ANGELICA MARIA 

31 36680 CORDERO PEREZ ANDREA 

32 37456 RAMIREZ ROA FABIAN ENRIQUE 

33 37545 MEZA ARIAS FRANCOIS 

34 37970 BOLAÑOS CASTILLO DORIAN BREHIENIE 

35 38147 BARRANTES NUÑEZ CALEB 

36 38148 VALVERDE AGUERO LUIS MELVIN 

37 40187 SALAS VASQUEZ YORLENY 

38 41702 ALVARADO MORA JOSEPH RODOLFO 

39 42591 PICADO CORDERO GRACIELA 

40 42592 CALDERON RETANA ANNIA SOFIA 

41 45110 RUIZ BEJARANO JORGE 

42 45968 ROJAS ARIAS NANCY PATRICIA 

43 45970 UREÑA SANCHEZ NEBILIO 

44 46070 ABARCA GAMBOA KENNETH 

45 47573 ZAMORA MORALES JOSE PABLO 

46 48574 MARIN LOPEZ ADRIANA 

47 48612 BLANCO SOLIS LAURA SELENIA 

48 48698 CERDAS VALVERDE VANESSA 

49 48913 PEREZ CAMACHO MELSAR ANDREY 

50 49062 ARAYA GODINEZ JOSE ANTONIO 

51 49870 RAMIREZ GONZALEZ LEILA MARIA 

52 49962 ROJAS CHINCHILLA MARIA DEL CARMEN 

53 51320 VILLALOBOS VASQUEZ MARIA VANESA 

54 51553 MONTERO JIMENEZ CAROLINA 

55 51710 AGUILAR BARQUERO JOSUE CALET 

56 51769 SANCHEZ RUIZ ALBERTO LUIS 

57 52749 RODRIGUEZ GOMEZ MONICA YULIANA 

58 53308 JIMENEZ GOMEZ GLENDA 

59 53715 GONZALEZ MARIN ALBA PATRICIA 

60 54288 ROJAS BADILLA ALBERTO 

61 55127 SIBAJA TIJERINO SULMA LORENA 
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62 55425 VALERIO OTAROLA ERIKA MARCELA 

63 55921 GRANADOS ROJAS MARIA DANIELA 

64 56173 ARIAS VALVERDE ANNIA 

65 56764 BEDOYA BARRANTES ALBERTO 

66 57047 GONZALEZ TIFER NOEMY 

67 57450 MORALES MITRE MAIKEL SANTIAGO 

68 58303 GONZALEZ ROJAS KEMBLY PATRICIA 

69 58413 SALDAÑA CABALLERO EVELYN 

70 58745 SIRIAS FLORES JOSE ESTEBAN 

71 59299 BEJARANO CUBILLA KARINA 

72 60193 HERRERA LEANDRO NASUA DORIANA 

73 60674 ARAUZ DIAZ JEFRY JACKSON 

74 23889 ISABEL GARBANZO LEON 

75 35976 ARTAVIA ABARCA WENDY 

76  15569 REBECA OLMOS MORA 

77 41266 OMAR GERARDO CASCANTE ROJAS 

78 37967 AGUERO VANEGAS ERADIA 

79 3203 CHAVES GONZALEZ LUIS ALBERTO 

80 27782 ALICE CAMPOS HERNANDEZ 

81 29858 HANNIA VALENCIANO GUTIERREZ 

82  61497 PATRICIA ORTIZ VALLADARES 

83 32216 KARLA BEATRIZ CORTES ZUÑIGA 

84 62539 RIOS HIDALGO LUIS FERNANDO 

85 13805  ANDRES ELADIO SOLANO MIRANDA 

86  27732 SUSANA VALERIN CAMBRONERO 

87 27022 FRESIA LOAICIGA SANCHEZ 

88 37530 RODRIGUEZ DIAZ JUNNIETH 

89  27354 RAMIREZ ACUÑA IVANNIA 

90  33716 MORENO ALPIZAR ALBERTO 

91 26792 GUTIERREZ ESPINOZA ANA YENCI 

92 17442 ERIKA JOHANNESEN AJUN 

93 61571 GUTIERREZ RODRIGUEZ JOHNNY 

94 56216 YAHAIRA BARRANTES SEGURA 

95 58097 GONZALEZ QUIROS FRESSY 
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96 59930  ANALIA CRUZ ALARCON 

97  62499 JOSETH ALBERTO TAPIA ROJAS 

98  55669 MANROL MORA BADILLA 

99  41567 LILIANA MARCELA VILLEGAS CALVO 

100  17764 CARLOS LESTER NORTON BARQUERO 

101 34133 LOLITA ARAUZ BARBOZA 

102  38982 HILDA MARIA RODRIGUEZ CARMONA 

103  46330 ABIGAIL LOPEZ CASCANTE 

104 44747 HERNANDEZ SEGURA VILMA 

105  56991 OLGER DEL MILAGRO ARTAVIA MENDEZ 

106 18331 VASQUEZ MORA MINOR 

107 35212 ETHEL GONZALEZ MENDEZ 

108  26095 JAZMIN SEQUEIRA JIMENEZ 

109  55520 RUIZ GOMEZ STEFANY 

110 061417 VALVERDE RETANA TATIANA 

 

 

CAPÍTULO UNO 

APERTURA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 014-2025 

 

ARTÍCULO UNO:  PRIMERA CONVOCATORIA 

  

El Máster Luis Fernando Vargas Mora, presidente del Consejo Directivo de la Sede Regional Brunca, 

indica que de conformidad el artículo 32 del Reglamento General y los artículos 7, 8, 9, 10 y 19 del 

Reglamento de Sedes Regionales, se inicia la primera convocatoria a las dieciséis horas con cero 

minutos  

En vista de que no hay cuórum, según lo que establece el artículo 26 de la Ley 9529, Ley Orgánica del 

Colegio de Ciencias Económicas de Costa Rica, se hará una segunda convocatoria a las dieciséis horas 

con treinta minutos, en el mismo lugar con el mismo número de miembros presentes. 

 

 

ARTÍCULO DOS:  SEGUNDA CONVOCATORIA 

 

Al ser las dieciséis horas con treinta minutos se declara abierta en segunda convocatoria la Asamblea 

Ordinaria 014-2025 convocada para el sábado 17 de mayo de 2025, con un cuórum de inicial de 92 

colegiados. 
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ARTÍCULO TRES: BIENVENIDA INVITADOS ESPECIALES  

 

Seguidamente el señor David Castillo Comunicador, da la bienvenida a los miembros de la Junta 

Directiva del Colegio de Ciencias Económicas que están presentes en la Asamblea, Máster Katherine 

Víquez Ledezma, presidenta, Randy Allen Hall, vicepresidente, Lic. Roberto Aguilar Abarca, vocal 2, 

máster Ángel de Jesús Jiménez Segura, vocal 3. MBA. José Francisco Matamoros Bonilla, fiscal, MBA.  

María Greis Gutiérrez Arias, fiscal suplente, Lic. Alejandro Solís Soto, director ejecutivo  

 

Así como también a las señoras y señores presidentes de los consejos directivos de otras sedes 

regionales, como lo son la Licda.  Aidé Arias Cordero, presidenta del consejo directivo de la sede 

Huetar Caribe, también a la Licda. Lauren Rodríguez Pizarro, presidenta del consejo directivo de la 

sede Chorotega, la Licda. Meisel Caballero Mora, presidenta del consejo directivo de la sede Pacífico 

Central. 

Un grato saludo también para don Erick Cubillo Morales, presidente del consejo directivo de la sede 

Huetar Norte, nos acompaña el Lic. Carlos Gómez Quintanilla, quien es el Asesor Legal.  

Por último, se da un caluroso saludo a los miembros del consejo directivo, Licda. Andrea Vargas 

Sequeira, tesorera, Lic. Kenneth Abarca Gamboa, secretario, MBA. Michael Leyva Núñez, vocal 1. 

 

Ausente:  Licda. Marilyn Jiménez Mora, vocal 2, se encuentra disfrutando de su licencia de maternidad.  

 
El MBA. Luis Fernando Vargas indica que de conformidad con el artículo 26 del reglamento general, 

decreto ejecutivo número 44.076 del Ministerio de Economía, Industria y Comercio, se establece que 

las sesiones de las asambleas generales ordinarias y extraordinarias serán privadas, no obstante se 

permitirá la presencia del personal administrativo de apoyo, seguridad y asesores legales de la junta 

directiva, procede a informar que en esta asamblea, se contará con la asistencia y colaboración de las 

siguientes personas, el equipo staff administrativo del colegio, la asesoría legal, el equipo staff del 

salón. 

  

Seguidamente, el señor David Castillo, explica cómo se deben utilizar los dispositivos para realizar el 

debido registro y votación, que en este caso sería color verde SI, color rojo NO, y color amarillo 

ABSTENCIÓN, y se procede a realizar una prueba, donde se observa la cantidad votantes, para que 

quede registro de la total transparencia en las votaciones.  

 

ARTÍCULO CUATRO: APROBACION NORMAS  

 

El MBA. Luis Fernando Vargas somete a consideración las normas parlamentarias en aras de mantener 

el orden durante la asamblea: 
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a. Cada persona tiene derecho a participar por un máximo de tres minutos. 

b. Se permitirá una sola participación por colegiado sobre un tema específico en discusión.  

c. La persona en el uso de la palabra deberá referirse únicamente al tema por el cual solicitó la 

palabra.  

Seguidamente las somete a votación y los señores Asambleístas, ACUERDAN: 

  

 Acuerdo CD. 01-014-2025.  APROBAR las normas parlamentarias en aras de mantener el orden de 

la asamblea. Acuerdo firme 

A FAVOR: 87 

EN CONTRA: 4 

ABSTENCIONES: 4 

 

 

 

 

ARTÍCULO CINCO: LECTURA DE LA AGENDA 

 

El señor David Castillo procede con la lectura de la agenda. 

 

- Informe de presidencia, periodo 2024-2025.  

- Informe de tesorería, periodo 2024-2025.  
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ARTÍCULO SEIS:  PALABRAS MÁSTER KATHERINE VÍQUEZ LEDEZMA, PRESIDENTA   

 

La MBA. Katherine Víquez ofrece un cordial saludo a los señores miembros de la Junta Directiva que 

se encuentran presentes, a los señores del consejo y señora del consejo regional Brunca, al señor y 

señoras presidentes de los consejos regionales, así como a la señora y el señor que conforman el 

órgano de fiscalía.  

Expresa que no puede dejar pasar la oportunidad también de saludar a un expresidente del colegio 

que se encuentra en la asamblea, al licenciado Luis Alberto Chávez González, quien es actualmente 

es el gerente de JUDESUR.  

Y da la bienvenida a todos los presentes, colegas, amigos, colegiados y colegiadas, al director 

ejecutivo y a todo el personal administrativo.  

 

Indica que, como presidenta del Colegio de Ciencias Económicas, es un verdadero privilegio estar en 

la región de Golfito y sentir esa energía, compromiso y el sentido de pertenencia de cada uno y cada 

una de ustedes como colegiados presentes en la asamblea regional, lo cual inspira, y da esperanza 

porque el colegio debe seguir avanzando y los asistentes son quienes toman decisiones, importantes 

por el colegio que tiene una visión de crecimiento. 

 

Expresa, que cada año el colegio promueve con convicción espacios de participación real y activa 

para los colegiados y colegiadas, que creen firmemente que su voz, sus ideas y su presencia son 

esenciales para fortalecer la democracia interna y definir colectivamente el rumbo estratégico de la 

institución.  

 

A su vez la Máster Víquez, hace un llamado claro, firme y constructivo, de seguir  juntos construyendo 

un colegio más justo, más cercano y humano, uno que no se deje distraer por las voces que buscan 

dividir o minimizar el valor de las  sedes regionales, indica que no hay espacio para la crítica vacía, ni 

para los individualismos, que en el  colegio se cree en el poder del trabajo colaborativo, el diálogo 

respetuoso y en una visión compartida, de que se es un solo colegio, un colegio indivisible, fuerte y 

solidario. 

 

Indica que las personas colegiadas de la Región Brunca, como los demás del país, merecen las mismas 

oportunidades de crecimiento profesional, de tener instalaciones modernas y una representación 

institucional activa, y sobre todo también, que merecen un futuro brillante y justo, y que se está 

logrando con mucho orgullo.  

 
Anuncia, que el proyecto de la sede región Brunca está en camino y avanza a paso firme,  que se 

adquirió un terreno de casi 6000 metros cuadrados, con una inversión de 170 millones de colones, y 
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en ese espacio se construirá una sede que no sólo estará a la altura de las  expectativas, sino que será 

un verdadero símbolo de equidad y de desarrollo regional, y que no están solos en el camino, si no 

que el  colegio cree en el desarrollo de las sedes y también avanzan proyectos en la sede Chorotega, 

en la sede Huetar Caribe, en Pacífico Central y en Huetar Norte, porque el  colegio no promete, si no 

que el colegio cumple, escucha, planifica, ejecuta y transforma. 

 

Seguidamente, indica  que la sede central también se renueva, para que cada vez que los colegiados 

la visiten sientan un colegio que se adapta, que evoluciona y que refleja el valor y el decoro de la 

profesión, en el Colegio de Ciencias Económicas,  al ser  un colegio con corazón, un colegio que crece 

y que está formado por  más de 50 mil colegiados, alrededor de todo el país, donde  con gran orgullo 

señala que las mujeres lideran  con fuerza, más del 55% son mujeres y eso no es sólo una cifra, es una 

transformación, es una señal de que se avanza en el camino correcto hacia una institución más 

inclusiva y representativa.  

 

La Master Katherine Víquez, expone que desde la Junta Directiva y por supuesto que, desde la 

presidencia, cada paso que se da, se hace con  un propósito y es un propósito claro, construir un 

colegio que escuche, que cuide y que acompañe a quienes lo integran, porque el colegio es una 

comunidad viva, solidaria y que defiende la excelencia y que camina con progreso y con visión de 

futuro, e invita a los  compañeros y compañeras a que se avance  con decisión, con la frente en alto, 

con visión clara y corazón abierto, con la firme convicción de que juntos pueden materializar 

proyectos que beneficien a todos los colegiados y colegiadas del país.  

 
Señala que merecen un colegio en el que todas las personas se sientan representadas, valoradas y 

parte esencial en la toma de decisiones, agradece reiterando que es un gusto y un verdadero honor 

estar en la asamblea. 

 
ARTÍCULO SIETE: INFORME DE PRESIDENCIA  

 

EL MBA. Luis Fernando Vargas, agradece a todos los que se encuentran presentes en la asamblea, de 

una u otra manera, a todos los que se han desplazado, algunos quizás de distancias mayores, otros 

de distancias menores, señalando que hay compañeros y compañeras que llegaron de Pérez Zeledón, 

de Golfito, de Corredores, Alrededores, destacando una participación muy importante de un grupo 

de colegiados y colegiadas participan por primera vez, los cuales se desplazaron desde San Vito.  
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EL MBA. Luis Fernando Vargas, al comenzar la presentación agradece a todos los presentes, manifiesta 

que hace un año, la honorable asamblea les concedió el honor de ser elegidos integrantes del Consejo 

Directivo de la Sede Regional Brunca. 

E indica, que la señora Marilyn Jiménez Mora, se encuentra con su licencia de maternidad por lo que 

no los pudo acompañar en esta ocasión y ella le solicitó expresamente que les ofreciera las disculpas 

del caso.  

Expone que en esta oportunidad presentara el primer informe anual de labores que corresponde al 

período 2024-2025, señalando que más que el cumplimiento de un deber es un compromiso con la 

transparencia y la rendición de cuentas como pilares fundamentales para el buen funcionamiento de 

la Sede Regional Brunca, del Colegio de Ciencias Económicas, la cual comprende y abarca todos los 

cantones de la Región Brunca.  

 

Indica que se ofrecerá una visión integral de los resultados alcanzados en las diversas áreas desde 

donde operan, y que destacará el impacto de las iniciativas y el esfuerzo dedicado por el equipo de 

trabajo, que por supuesto incluye a las compañeras que tienen a cargo las dos oficinas que conforman 

la sede, doña Lauren y doña Vanessa.  

 

El informe, busca además de rendir cuentas sobre lo que se ha realizado, proporcionar una base sólida 

para la planificación, la mejora continua para el período que se tiene por delante, agradeciendo a 

todos los colegiados por el apoyo de las diferentes actividades, a la Junta Directiva, a todo el staff 

administrativo, al director ejecutivo don Alejandro, la Junta Directiva, así como también a los 

compañeros y compañeras del Consejo Directivo.  

 

Expresa que los aciertos deben mantenerlos e incrementarlos, y los desaciertos siempre serán 

oportunidades muy valiosas para aprender y mejorar, sin negar espacio para la innovación, y realiza 

un recordatorio de que los informes que se presentarán, los cuales son el de Presidencia y el de 

Tesorería, ya fueron remitidos anteriormente junto a la convocatoria que se realizó mediante correo 

electrónico, y que por esta razón se realizará un resumen ejecutivo para la presentación.  

 

Apunta que, en la Región Brunca, son un total de 1945 colegiados y colegiadas, dando el detalle por 

Cantón, en Pérez Zeledón 1046, en Osa 138, en Golfito 210, en Puerto Jiménez 8, en Coto Brus 163, 

en Corredores 308, en Buenos Aires 72, para un total de 1945 personas colegiadas, acercándose cada 

vez más a las 2000 personas. 

 

E indica que como lo había expresado en la Asamblea Número 13 del 2024, dónde se realizó la 

elección, y los honraron con la designación de los puestos, ese mismo día, en horas de la mañana, el 

11 de mayo del año anterior, se firmó el traspaso del terreno, del lote que hay en Pérez Zeledón, en 

el barrio 8 de diciembre, donde son exactamente 5.974 metros cuadrados. 
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Indica que este es un proceso que ya va finalizando el colegio, donde se desea dotar en primer 

término a las sedes regionales de un lote para luego continuar, lo informó anteriormente la señora 

presidenta, con el proyecto de la construcción de las instalaciones, siendo todo por etapas, por 

proyecto, y luego seguirá propiamente las oficinas administrativas. 

 

Expone sobre las actividades de desarrollo profesional, las más importantes, se realizó una charla, 

sobre SICOP, en este tema de desarrollo profesional, se trató el tema de la presentación de ofertas 

con 70 participantes. 

 

Y presentando los datos consolidados a nivel de región, en temas como herramientas de coaching 

para gestionar conversaciones difíciles, se tuvieron 26 participantes, cursos de Excel básico, 

intermedio y avanzado, 150 participantes, el cual se dio dos veces, recordando que son 

completamente gratuitos.  

El MBA. Luis Fernando Vargas, recuerda que es el día del contador por lo cual realiza una felicitación 

a todos los colegas.   

Continua con la presentación sobre las charlas que se realizaron, hubo una llamada aprendiendo 

portugués y su cultura, italiano para viajar, así como la redacción efectiva. 

Indica que fueron en total 10 capacitaciones con 344 participantes, y resalta que lastimosamente 

algunas de las capacitaciones que se programan tienen que cancelarse porque no se alcanza el cupo 

mínimo.  

De igual manera, agradece que aprovechen estos temas de desarrollo profesional muy actualizados 

que ofrece el colegio, externa que, por supuesto las actividades sociales no se pueden dejar de lado 

y siempre son un éxito, por ejemplo, la celebración del Día del Padre y la Madre se tuvieron 125 

asistentes en la sede regional Brunca y 60 asistentes en la zona que cubre la oficina administrativa de 

Ciudad Neily, siempre son fiestas, las cuales los colegiados atienden de buena manera.  

El Día del Colegiado, 125 asistentes en Pérez Zeledón y 79 en Ciudad Neily, resalta que la celebración 

del Día del Colegiado, como se ha hecho en los últimos años, es una iniciativa que nació de gracias a 

el consejo directivo que fue reelegido el año anterior en su mayoría.  

 

Menciona también la celebración navideña, en esa época tan bonita de Navidad, 125 asistentes en la 

sede regional y 80 en la oficina administrativa, recuerda que siempre se está sujeto al presupuesto, y 

por esta razón siempre hay una cantidad determinada, agradeciendo que siempre se llena 

rápidamente el cupo, cuando se abren las inscripciones.  

Comenta, que el colegio mantiene un eje transversal de actividades de proyección social y por 

supuesto que en la sede regional Brunca también dan mucha importancia a esta proyección social en 

las diferentes comunidades.  

Se realizó una campaña “Navidad y sonrisas” en la Sede Regional Brunca, donde se hizo una 

recolección de regalos y  destaca que estos regalos que se recogieron fueron entregados a una familia 

que perdió su hogar, una familia, unos abuelos, una hija y aproximadamente seis nietos que perdieron 
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su hogar a causa de un incendio, y  en la oficina administrativa de Ciudad Neily, con la colaboración 

de todos, se organizó un perchero solidario y la ropa que se recolectó se hizo llegar a la instancia 

correspondiente. 

 

Lo que corresponde a las actividades de equidad de género, también un eje transversal, por supuesto, 

se tiene que en la sede regional Brunca hubo 17 participantes en el taller de “marca personal y 

equidad de género”, así como 36 participantes en el taller “Despierta tu grandeza, el arte de creer en 

ti” y 35 participantes de la oficina administrativa de Ciudad Neily, en la charla “Todos al Mismo Nivel”.  

 

Lo que corresponde a las actividades del Club Dorado, 9 colegiadas participaron en la sede regional 

Brunca con un taller de telas y botones en marco de fotos y 20 participantes de la oficina 

administrativa, un taller de pintura navideña en cerámica. 

 

Luego, en actividades culturales, lo que es el Club de Lectores en la sede regional, 25 personas 

colegiadas que desde el 2022 semanalmente se reúnen, han leído 96 títulos, 96 libros e incluso han 

compartido con otros clubes de lectores, tanto dentro como también fuera de Pérez Zeledón. En 

cultura y niñez, 115 libros infantiles fueron donados a una escuelita de Platanares, de Pérez Zeledón, 

en la Sede Regional Brunca y en esa misma Sede Regional, 11 menores elaboraron faroles para el 

desfile del 14 de septiembre, una actividad que incorporó a los padres de familia o encargados, o los 

acompañantes de estos menores.  

 

Seguidamente, en convivio patrio, que resalta, es una iniciativa del Consejo Directivo, se realizó el 

turno patrio, donde se invita a que participen, asistiendo a la sede regional o a la oficina en Ciudad 

Neily, donde hay chicharrones y también comidas típicas, igualmente en Pérez Zeledón, siempre se 

realiza unos días antes del 15 de septiembre.  

 

Lo que es el tema ambiental, se realizaron limpieza de vías en los alrededores de la oficina, en la sede 

regional Brunca, donde se recogieron 381 kilos de material reciclable, talleres de manualidades con 

material reutilizable, tanto en Ciudad Neily, como en la sede regional.  

Se realizó la entrega de arbolitos, en total 300 en toda la zona, generalmente en el mes de junio, que 

es el mes del ambiente. 

 

La campaña “Donatapa,” las oficinas tienen esos recolectores en forma de corazón, recuerda que las 

pueden hacer llegar a los colectores que hay tanto en Pérez Zeledón como en Ciudad Neily, y señala 

que estas tapas plásticas se utilizan para construir rampas de acceso al mar, para las personas que se 

movilizan en silla de ruedas.  

Continúa, con las actividades deportivas, el fútbol sala, hay fogueos, retos amistosos, entrenamientos, 

así como, pilates donde asisten 40 o más colegiados al mes, y aproximadamente 18 colegiadas en lo 

que es voleibol.  
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En el eje transversal de actividades de salud, se realizan actividades, como las campañas de donación 

de sangre en la sede regional Brunca, se hacen dos al año, una en agosto y otra en febrero. 

Lo que son las charlas de bienestar, se realizó la charla “El Arte de Quererme”, con más de 42 

participantes, y el servicio estrella, que es nutrición, dónde se tuvo 497 beneficiados en San Isidro, en 

Ciudad Neily 298 participantes y en San Vito que es el primer año, participaron 18 colegiados. 

 

El Máster Luis Fernando finaliza la presentación del informe.  

 

El señor David Castillo le da el paso a la licenciada Andrea Vargas Sequeira, tesorera del Consejo 

Directivo de la Sede Regional Brunca, para que presente el informe de tesorería, recordando a los 

asistentes que igual al informe anterior el mismo no debe someterse a votación. 

 

 

ARTÍCULO OCHO: INFORME DE TESORERIA PERIODO 2023-2024 

 

La Licda. Andrea Vargas, explica que es el tercer informe que realiza, y aclara que al igual que los 

informes presentados anteriormente, ella primero realiza un cierre del año anterior y de lo que 

corresponde al periodo actual, 24-25, se hace un reporte de seis meses, ya que el periodo fiscal o el 

periodo de cierre en el colegio, inicia el 1ro de octubre del año y cierra al 30 de septiembre del año 

siguiente.  
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La Licda. Andrea Vargas, presenta el presupuesto de la Sede Regional Brunca, la que queda en Pérez 

Zeledón, oficina administrativa de Ciudad Neily, que queda en Corredores. 

En la sede regional Brunca, posee tres partidas del periodo anterior, servicios personales, servicios no 

personales y actividades especiales. Para un total que se le fue asignado de ₡103 742 867, 66, de los 

cuales se ejecutó ₡94 070 708, 62, para un porcentaje de ejecución del 90,68%. 

Para la oficina administrativa de Ciudad Neily, en las mismas partidas, tuvo una asignación de 

₡56.106.342, 99 céntimos y ejecutó ₡48.680.228, 02 para un porcentaje de ejecución del 86,76 % 

 

Aclara que, al hablar de partidas, lo que son servicios personales, se refiera a los salarios de las 

compañeras que laboran para el colegio, doña Lauren y doña Vanessa, salarios, cargas sociales, 

aguinaldo, vacaciones, todo lo que conlleva el pago de una planilla. 

En servicios no personales, se refiere a los conceptos de alquiler, gastos de viajes y transportes, 

mantenimiento y reparación de mobiliario, equipos e instalaciones, servicio de limpieza y servicios 

profesionales, también va incluida la partida del servicio de nutrición, y materiales de suministro.  
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Las actividades especiales, están las sociales, las deportivas, el club dorado, a nivel de toda la región, 

en el periodo 2023 y 2024, tuvimos una ejecución del 89,30%, de lo asignado, que fueron ₡159 

849 217, 65 se ejecutó ₡142 750 936, 64 céntimos.  

 

En las actividades especiales, en la oficina ejecutaron 82,03%, en servicios no personales un 86,43% y 

en servicios personales el 93,40%. 

Para la sede regional Brunca, en actividades especiales el 89,41%, en servicios no personales 88,01% 

y en servicios personales el 99,76%. 

 

A nivel del conglomerado, en actividades especiales un 86,96%, en servicios no personales un 87,5% 

y en servicios personales un 96,97%, a nivel de ejecución, de cada una de las oficinas, oficina 

administrativa Ciudad Neily, se ejecutó el 86,76%, un 13,24% no fue ejecutado, en sede regional 

Brunca un 90,68%, no ejecutado, el 9,32%, para un general de toda la región, del 89,30% ejecutado, 

un 10,70% no ejecutado, ese sería el periodo 2023-2024.  

 

La Licda. Andrea Vargas continúa, con el periodo 2024-2025, aclarando que se realiza con corte al 31 

de marzo, ya que las encargadas de contabilidad deben realizarlo con anticipación.  

 

Para el periodo 2024-2025, a nivel de toda la región, se tuvo una asignación de ₡168,550,190,85, lo 

que dio un aumento del 5,44%, aclara que todos los años, cuando hay que presentar la propuesta de 

presupuesto, hay un acuerdo de asamblea, que indica que se tiene derecho a crecer el 5%. 

 

Aquí está el 5,44%, porque sumó el crecimiento en servicios personales, que lo maneja recursos 

humanos en el área administrativa, también indica que a partir del 2024-2025, la partida de 

actividades especiales se subdividió o crearon más categorías y ahora hay actividades formativas de 

desarrollo, que son las actividades de desarrollo profesional, actividades de emprendimiento y 

programa de equidad de género.  

Se tienen las de órganos institucionales y otros, como son las asambleas, que incluye el transporte y 

alimentación, cuando se participa en las asambleas en San José. 
En lo que corresponde a actividades recreativas, culturales, de ámbito social, deportiva, salud, cultural, 

recreativas, club dorado, entre otros. 

El presupuesto asignado, para la oficina administrativa de Ciudad Neily, fue de ₡58 831 294, 39, 

teniendo un aumento en comparación con el periodo anterior de ₡2 724 944, 40.  

 

Para la sede regional Brunca, un presupuesto total de ₡109 718 896, 46 para un aumento en 

comparación con el periodo anterior de ₡5 976 28, 80. 

 

La Licda. Vargas informa que el año pasado se adquirió el lote, y al mismo hay que darle 

mantenimiento, por esta razón la cuenta de mantenimiento se tuvo que ajustar, para darle contenido 
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presupuestario, que incluye también el pago de impuestos, esto da un presupuesto total de toda la 

región Brunca, de ₡168 550 190, 85.  

 

El presupuesto que se ha ejecutado es ₡27 805 342, 17 céntimos, para la sede de región Brunca ₡45 

524 349, 81 para un total ejecutado de toda la región de ₡73 329 691, 98.  

 

A nivel de porcentajes, en actividades recreativas, culturales y otros, la oficina administrativa de 

Ciudad Neily ha ejecutado el 53,31% en órganos institucionales y otros, en actividades formativas y 

desarrollo se ha ejecutado el 30,93%, en servicios no personales 47,74 % y en servicios personales el 

47,34 % 

A nivel de sede regional, en actividades recreativas y culturales el 42,60 %, en órganos institucionales 

dice un 11,04 %, en actividades formativas y desarrollo un 30,43%, en servicios no personales son 

41,70 % y en servicios personales el 53,04%, esto porque ya se llevan seis meses. 

A nivel del conglomerado, actividades recreativas y culturales el 46,30 %, en órganos institucionales, 

en región brunca el 11,04 %, el resto está en compromisos.  

Indica que lo que corresponde a actividades formativas y desarrollo el 30,63%, servicios no personales 

43,69 % y servicios personales el 50,60 % quedando un pendiente de ejecutar por esos próximos seis 

meses, ya que el periodo termina el 30 de septiembre. 

 

Para la oficina administrativa de Ciudad Neily, queda un pendiente de ₡31 025 952, 22, para la sede 

de región brunca ₡64 194.546, 65, para un total sin ejecutar de ₡95 220 498, 87.  

 

Explica, que, sin ejecutar, entonces están actividades recreativas y culturales para la oficina 

administrativa de Ciudad Neily 46,69%, en formativas y desarrollo un 69,07%, en servicios no 

personales un 52,26%, en servicios personales 52,66%. 

 

Para la sede de región  Brunca en actividades recreativas, culturales y otras el 57,40 %, en órganos 

institucionales, que incluye las asambleas el 88,96%  pero ya está ejecutado , en actividades formativas 

y desarrollo 69,57%, en servicios no personales el 58,30 %, en servicios personales el 46,96%, para el 

conglomerado de actividades recreativas un 53,70%, en órganos institucionales 89,96 %, actividades 

formativas y desarrollo 69,37%, servicios no personales 56,31%, servicios personales 49,40 %. 

 

Dando esto un general conglomerado que se ha ejecutado entre la oficina administrativa Ciudad 

Neily y la sede Brunca, del 43,51%, se tienen compromisos de un 2,79% a esa fecha, para un 

presupuesto sin ejecutar el 53,70 %. 

 

La Licda, insta a todos los colegiados a participar, y se aproveche la logística que conlleva organizar 

una asamblea, un taller, una capacitación, un equipo para que vaya a un torneo, etc., ya que se 

necesita el cupo mínimo para poder realizarlas, y se pueda cerrar el próximo año en cero.  
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Se despide agradeciendo la atención.   

 

El señor David Castillo brinda el espacio para dudas o consultas 

 

La colegiada Jazmín Sequeira Jiménez, Carné 02695 Consulta ¿cuántos agremiados tiene actualmente 

la Sede de Pérez Zeledón y cuántos la Sede de Ciudad Neily? Y comenta, que el contenido 

presupuestario asignado a cada una dista mucho, el monto, y por esta razón le gustaría saber cuántos 

son los colegiados y cuáles son las razones o los motivos por las que el contenido presupuestario es 

tan diferente, y específicamente la cantidad de colegiados que se atienden en cada sede. 

 
El Máster Luis Fernando Vargas, responde que en Osa son 138, en Golfito son 210, en Coto Brus 163, 

en Corredores 308 y en Puerto Jiménez 8, lo que da un total de 827, entre el total de 1945 que son, 

da un 43% y en Pérez Zeledón y Buenos Aires seríamos 1046 más 72, más 72 para un total de 1117, 

recordando que en toda la zona somos 1945. 

 

El máster realiza un recordatorio que los recursos son escasos, pero las necesidades múltiples, y según 

se va desarrollando una oficina, así va requiriendo más recursos, y que el presupuesto va aumentando 

poco a poco el porcentaje, según se va desarrollando la oficina, y también se toma en cuenta, por 

ejemplo, la participación en las distintas actividades, anteriormente mencionadas, e indica que entre 

más apoyo se tenga en las actividades, así se irá consolidando el presupuesto 

 

La siguiente consulta, la realiza José Francisco Matamoros Bonilla, carné 28960, actual fiscal del 

colegio, él comenta que al inicio la señora presidenta indicó, que los mismos servicios que se ofrecen 

en el colegio, en cualquier lado también deben de ofrecerse, en este caso en las sedes regionales, y 

que coincide con eso, que la sede regional Brunca ha demostrado que participamos activamente 

 

Y la consulta que realiza es que, siendo que tienen el caso de Puntarenas, 20 años con la construcción 

de la sede y a la fecha no se ha logrado construirla, acaba de salir el acuerdo de que se declaró 

infructuoso la adjudicación de Puntarenas, ¿hay una mala distribución de los ingresos?, entendiendo 

que sí, se crece el 5%, pero en ciertas actividades se gasta mucho más en dos días que en todo el año 

en las sedes regionales.  

 

Y la segunda pregunta, si se tiene una fecha de ¿cuándo va a iniciar la construcción de la sede?  

 

La Máster Katherine Víquez, consulta antes de responder si están de acuerdo en que se toque el tema, 

ya que no es un punto de agenda, la asamblea está de acuerdo, por lo que a continuación procede a 

contestar, el colegio crece y lo hace de manera distinta, por esta razón las sedes regionales tienen 

presupuestos distintos, porque hay distintas cantidades de colegiados adscritos a cada una.  
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Este año se va a crecer un escenario moderado, en un 5%, esto porque se está en proceso de 

construcción, y las cosas se deben planear bajo escenarios controlados. 

Lo que no se controla no se puede medir y en este momento se va a crecer en un 5% parejo, para 

todo el colegio, desde las unidades centrales hasta todas las sedes regionales y las oficinas 

administrativas. yendo con prudencia, en un proceso de construcción. 

 

Aclara que la sede de Puntarenas no tiene 20 años, si no que ese terreno se adquirió por primera vez 

gracias a que se ganó una demanda 

Indica que se ocupa el presupuesto, pero distribuirlo de manera equitativa y de manera moderada 

para poder crecer, pero de manera planificada, no se le puede quitar a uno, para dejar descobijada 

otra parte.  

Al ser un Colegio serio, están dispuestos a construir, pero de manera ordenada, donde no vayan a 

existir abusos de despilfarros de dineros, porque el Colegio de Ciencias Económicas merece crecer, 

pero de una manera justa, equitativa y responsable.  

 

El señor David Castillo le cede la palabra a MBA. Luis Fernando Vargas para que proceda con el cierre. 

 

Antes de proceder el Máster Luis Fernando Vargas invita a todos los participantes a que los acompañe, 

el 20 de septiembre, la Asamblea General Extraordinaria en San José, para Aprobación de 

Presupuesto, recordando que se les ofrece transporte, y también a la Asamblea General Ordinaria el 

7 de noviembre.  

Agradece a todos por acompañarlos en esta asamblea general ordinaria, y sin más asuntos que tratar. 

 

El presidente cierra la Asamblea a las diecisiete horas con cuarenta y siete minutos del diecisiete de 

mayo de 2025. 

 

 

 

 

 

 

 

 Máster Luis Fernando Vargas M.   Lic. Kenneth Abarca Gamboa 

                  Presidente                     Secretario  


